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necessidade de políticas estru-
turantes que consigam promo-
ver o desenvolvimento como 
o melhor caminho para a pre-
venção do crime.

“Temos a convicção de que 
precisamos ter medidas estru-
turantes, apresentar alternati-
vas para a juventude nas peri-
ferias, especialmente para os 
jovens negros que são mais 
vulneráveis, eles são reféns 

do crime organizado. Mas, ao 
mesmo tempo em que preci-
samos dar sequência as medi-
das estruturantes, precisamos 
enfrentar um clima e uma situ-
ação imediata, uma situação 
de guerra concreta que encon-
tramos em algumas cidades do 
nosso país,” disse.

Semana
O representante do BID 

no Brasil, Morgan Doyle, 
disse que a instituição tem 
focado para ações que visam 
enfrentar situações de crime 
e violência que impactam 
no bem-estar da população 
e também no crescimento 
da economia. Um estudo do 
banco apontou que a crimina-
lidade e a violência represen-
tam cerca 3,5% do Produto 
Interno Bruto (PIB) do país.

O 
secretário-execu-
tivo do Ministério 
da Justiça e Segu-
rança Pública, Ri-

cardo Capelli, afirmou ontem 
que o governo vai investir cer-
ca de R$ 2 bilhões em um pla-
no de segurança para Amazô-
nia Legal. A proposta prevê a 
criação de 34 novas bases de 
segurança, implantação de um 
centro de comando da Força 
Nacional de Segurança e um 
centro de cooperação inter-
nacional para troca de infor-
mações e ações com os paí-
ses vizinhos.  

“Estamos construindo aqui 
no Brasil um plano ousado 
com investimentos de cerca de 
R$ 2 bilhões para a Amazônia 
brasileira – chamado Amazô-
nia mais Segura e Soberana, 
com a implantação de 34 bases 
de segurança, das quais 28 ter-
restres e seis fluviais”, disse 
Capelli durante a abertura 
da 13ª Semana de Segurança 
Cidadã e Justiça.

Capelli representou o 
ministro da Justiça e Segu-
rança Pública, Flávio Dino, no 

evento, realizado em parceria 
com o Banco Interamericano 
de Desenvolvimento (BID) e o 
Governo da Bahia. O objetivo 
é comemorar a semana que 
termina no dia 29, com o com-
partilhamento de experiências 
de boas práticas e projetos na 
área de segurança pública da 
América Latina e do Caribe.

“Temos os desafios de fazer 
as políticas dos estados atua-
rem de forma articulada para 
enfrentar o crime que está 
cada vez mais organizado”, 
disse. “O crime organizado 
não reconhece fronteiras geo-
políticas. A gente enfrenta o 
crime na Amazônia brasileira e 
ele espirra para o país ao lado.

Capelli disse que a pasta vai 
lançar um programa de com-
bate as organizações crimino-
sas e defendeu uma atuação 
mais articulada das polícias 
estaduais. Ele também citou 
uma reportagem de televisão 
que mostrou integrantes de 
uma organização criminosa 
praticando treinamento com 
fuzis, na favela da Maré, no 
Rio de Janeiro e destacou a 
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Governo vai investir R$ 2 bilhões 
para segurança na Amazônia Legal

Trem de alta velocidade?
Rumores recentes indicam a 

possibilidade de um projeto de 
trem de alta velocidade que conec-
taria o Rio de Janeiro a São Paulo, 
incluindo uma parada na Barra 
da Tijuca.

Trem de alta velocidade? II
É tão improvável quanto o 

Cristo Redentor descendo o Cor-
covado e correndo pelo Calça-
dão de Copacabana para que isso 
ocorra em um futuro próximo ou 
distante.

Presença inesperada
Embora o General Pazuello 

estivesse preparado para envol-
ver os jovens no evento da Juven-
tude do PL no último sábado, uma 
senhora surpreendeu a todos ao 
confrontar o deputado com suas 
opiniões.

Presença inesperada I
Como parte da audiência, a 

mulher causou uma situação des-
confortável ao sugerir que o Exér-
cito Brasileiro estava alinhado 
com o comunismo. Em resposta, 
o deputado mais votado da Direita 
afirmou que tais alegações enfra-
quecem os esforços para proteger 
o país do comunismo.

Ciúmes no PDT
Rodrigo Neves, ex-prefeito de 

Niterói e atual secretário execu-

avozdopovocomrodrigodamatta@gmail.com
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tivo do município, encontrou 
em Brasília ao lado de seu fiel 
aliado, o deputado estadual Vitor 
Jr., ambos filiados ao PDT.

Ciúmes no PDT I
Embora essa viagem política 

pareça rotineira, chama a aten-

ção o fato de que eles não fizeram 
uma visita ao presidente nacional 
do PDT e atual ministro da Previ-
dência, Carlos Lupi.

Ciúmes no PDT II
Em vez disso, optaram por se 

encontrar com o presidente nacio-

nião de apoio ao petista na ABI, dei-
xando de lado Ciro Gomes, parece 
estar fazendo o mesmo com o pre-
sidente Lupi. Para muitos membros 
do PDT, que ainda sentem falta de 
Jorge Roberto Silveira, o ex-prefeito 
está adotando uma posição ambí-
gua em relação ao partido.

PARA LULA, 
É POSSÍVEL 
AVANÇAR EM 
PARCERIA 
ENTRE VIETNÃ E 
MERCOSUL
O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva disse ontem que Bra-
sil e Vietnã voltaram a discu-
tir um acordo comercial entre 
o país asiático e o Mercosul – 
bloco econômico regional sul-
-americano. “Vou levar o tema 
aos nossos parceiros do Mer-
cosul, aproveitando a presidên-
cia brasileira. Tenho certeza de 
que é possível avançar”.  
A declaração foi feita após o 
presidente Lula receber visita 
oficial do primeiro-ministro do 
Vietnã, Pham Mihn Chinhm no 
Palácio do Itamaraty, em Brasí-
lia. Esta foi a primeira visita de 
um alata altoridade vietnamita 
ao Brasil em 15 anos.
“É do nosso interesse apro-
ximar o Mercosul da ASEAN 
[Associação de Nações do 
Sudeste Asiático]. Os países 
do sudeste asiático corres-
pondem a quase 6,5% do PIB 
mundial em paridade de poder 
de compra. As exportações 
brasileiras para o conjunto de 
países do sudeste asiático já 
somam metade do que expor-
tamos para a União Europeia.” 

nal do PSB, que fez questão de com-
partilhar o encontro em suas redes 
sociais.

Ciúmes no PDT III
Rodrigo Neves, que durante a elei-

ção presidencial mostrou simpatia 
por Lula e até organizou uma reu-
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Delegado é demitido pelo ministro da Justiça após denúncia
O delegado da PF, Wallace Soares, que foi detido preventi-

vamente em 2020, foi oficialmente demitido pelo minis-
tro da Justiça, Flávio Dino. A demissão ocorreu após uma 
denúncia feita pelo MPF de uma investigação que busca 
esclarecer o pagamento de propinas efetuado por empresá-
rios do ramo de medicamentos.

Reprodução

Delegado é demitido pelo ministro da Justiça após 
denúncia I

Esse suborno tinha como objetivo evitar que as investigações sobre 
supostas fraudes em licitações os envolvessem. Uma das situações 
mencionadas na denúncia envolveu uma operação para que a apura-
ção de uma alegada fraude em um processo de licitação realizado pela 
Prefeitura de Barra Mansa em 2015, que estava sob responsabilidade 
da Delegacia da PF em Volta Redonda, fosse encerrada.

Delegado é demitido pelo ministro da Justiça após 
denúncia II

Na mesma denúncia do MPF, aparecem os nomes dos empresá-
rios Marcelo Lopes, Durival de Farias, Dulcinara de Farias, Victor 
Duque Estrada Zeitune, e do advogado Marcelo Guimarães, que 
decidiu cooperar com as investigações. Segundo apurado, Wallace 
teria recebido a quantia de R$ 480 mil, que corresponde a paga-
mentos atribuídos provenientes das empresas Especifarma e Mer-
riam Farma, as quais forneciam medicamentos à Secretaria Muni-
cipal de Saúde de Barra Mansa.

Proposta prevê 34 bases de apoio da Força Nacional
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As escolas brasileiras estão 
mais conectadas após a pande-
mia, mas ainda faltam disposi-
tivos para acessar a internet. É 
o que mostra a pesquisa TIC 
Educação 2022, lançada nesta 
segunda-feira (25) pelo Cen-
tro Regional de Estudos para o 
Desenvolvimento da Sociedade 
da Informação (Cetic.br), do 
Núcleo de Informação e Coor-
denação do Ponto BR (NIC.br). 
O estudo mostra que 94% das 
escolas têm internet, no entanto, 
pouco mais da metade, 58%, 
têm equipamentos como com-
putadores, notebook, desktop 
e tablet e conectividade à rede 
para uso dos alunos.  

A educação foi um dos seto-
res mais afetados pela pande-
mia. No Brasil, as escolas fica-
ram fechadas por cerca de 1 ano 
e, nesse período, buscaram for-
mas de chegar aos estudantes 
com atividades remotas com e 
sem o uso de tecnologia.

O estudo mostra que a por-
centagem de escolas conectadas 
aumentou em relação a 2020, no 
início da pandemia. Nesse ano, 
98% das escolas de ensino fun-
damentam e médio localizadas 
em áreas urbanas tinham cone-
xão de internet. Em 2022, essa 
porcentagem aumentou para 
99%. Entre as escolas em áreas 
rurais, essa porcentagem passou 
de 52% em 2020 para 85%, em 
2022. Consideradas apenas as 
escolas públicas, essa porcenta-
gem passou de 78% para 93%. 
Entre as particulares, de 98% 
para 99%.

A disponibilidade da inter-
net não é, no entanto, suficiente. 
É preciso que haja equipamen-
tos nas escolas para acessar a 
rede. De acordo com a pesquisa, 
86% das escolas públicas esta-
duais contam com notebook, 
desktop ou tablet para uso dos 
alunos, o que significa que 14% 
não possuem esses equipamen-
tos. Por outro lado, nas institui-
ções municipais essa porcenta-
gem chega a menos da metade, 

49%. Nas áreas rurais, essa por-
centagem é menor ainda, 38%. 
Nas áreas urbanas, 78%. Entre 
as escolas particulares, 80% 
possuem equipamento para 
uso dos alunos.

QUALIDADE DA 
INTERNET

A pesquisa mostra que, 
assim como a conexão, a velo-
cidade da internet também 
aumentou nas escolas. No iní-
cio da pandemia, entre as esco-
las públicas, 22% das estaduais 
e 11% das municipais tinham 
velocidade da principal conexão 
à internet igual ou superior a 51 
megabits por segundo (Mbps). 
Uma a cada três escolas parti-
culares (32%) tinham essa velo-
cidade. Agora, 52% das esco-
las estaduais, 29% das escolas 
municipais, e 46% das particu-
lares declararam ter 51 Mbps ou 
mais de velocidade da principal 
conexão da instituição.

Segundo o NIC.br, a veloci-
dade e qualidade da internet são 
importantes para que a escola 
possa realizar as atividades. No 
ano passado, o Grupo Interins-
titucional de Conectividade na 
Educação (Gice), formado por 
mais de 20 de instituições, entre 
órgãos governamentais, opera-
doras, associação de provedo-
res, empresas de tecnologia e 
organizações do terceiro setor, 
elaborou a nota técnica Qual 
a velocidade de Internet ideal 
para minha escola?

Para se ter uma ideia, o 
documento define que 1 Mbps 
por aluno é capaz de viabili-
zar a maior parte das ativida-
des escolares, como aquelas que 
envolvem áudio, vídeo, down-
load, jogos e uso geral. Como, 
de acordo com a nota, metade 
das escolas públicas têm até 
118 estudantes no maior turno, 
isso significa que elas precisa-
riam contratar um plano de 100 
Mbps, para atender ao parâme-
tro de 1 Mbps por estudante no 
maior turno. 

U
ma corrida contra 
o tempo, um “res-
gate” de helicópte-
ro e um final feliz. 

Essa é a história de um ho-
mem que aguardava um rim 
há nove anos na fila de trans-
plantes. Ricardo Medeiros de 
Oliveira, de 48 anos, estava 
no meio da trilha da Pedra do 
Sino, entre Petrópolis e Te-
resópolis, na Região Serrana, 
quando recebeu a notificação 
de que havia um órgão com-
patível a sua disposição.

O problema é que o rim 
estava em Juiz de Fora, Minas 
Gerais, há cerca de duas horas 
de carro do Parque Nacional 
da Serra dos Órgãos, onde 
o paciente fazia o percurso. 

Somente foi possível chegar a 
tempo com o auxílio da aero-
nave que, para surpresa de 
Ricardo, já o aguardava em 
um trecho da trillha.

“Começou ali uma corrida 
contra o tempo. O paciente 
estava em uma área remota e 
precisava chegar no hospital 
em, no máximo, três horas. Não 
daria para retornar a pé. Assim 
que fomos acionados em apoio, 
mobilizamos todos os esforços 
para cumprir a missão”, relem-
bra o coronel Leandro Mon-
teiro, secretário de Estado de 
Defesa Civil e comandante-
-geral do CBMERJ.

O caso, que aconteceu no 
último sábado (23), mobili-
lizou cerca de 10 militares e 

duas aeronaves. A coman-
dante do Grupamento de Ope-
rações Aéreas do CBMERJ, 
coronel Rachel Lopes, des-
creveu o resgate como “uma 
ação desafiadora devido às 
condições climáticas instá-
veis na região e à localização 

da vítima.” Ricardo estava a 
cerca 7.500 pés de altitude.

Segundo o Corpo de Bom-
beiros, o paciente chegou ao 
hospital Santa Casa de Juiz de 
Fora em menos de duas horas 
de operação e a cirurgia foi 
bem-sucedida.

Homem precisa 
ser resgatado 
de helicóptero 

para receber rim 
que aguardava 

há anos

Ricardo aguardava há 9 anos na fila e precisou de ajuda do Corpo 
de Bombeiros para sair do Parque Nacional da Serra dos Órgãos, às 

pressas, quando chegou sua vez

Esta é a última semana do projeto Castra-
móvel 4 Patas na Praça Edmundo Rego, no 
Grajaú. Os moradores da região e de bairros 
vizinhos interessados em esterilizar seus ani-
mais de estimação tem até a próxima sexta-
-feira (29) para comparecer ao local.  Então, 
corre lá que ainda dá tempo.

Para agendar a castração do seu pet, acesse: 
www.castramovel.rio/

O veículo itinerante oferece, de forma gra-
tuita, o serviço de esterilização para cães e 
gatos através de uma emenda parlamentar do 
Deputado Federal Pedro Paulo.

O programa também conta com o proce-
dimento de microchipagem. O chip para cães 
e gatos é um dispositivo minúsculo, colocado 
sob a pele do animal, com todos os dados que 
identificam o tutor e seu endereço.

“Esta ação vai além da castração, é uma 
ação de saúde pública. A castração animal 
também é um ato de amor, pois além da redu-
ção populacional e do abandono, atua no con-
trole das zoonoses e evita diversas doenças,”, 
finalizou o idealizador da iniciativa, vereador 
Marcio Ribeiro.

O Hospital Municipal Salgado Filho, no 
Méier, Zona Norte, organiza, nesta terça-
-feira (26), uma campanha de doação de 
sangue para reforçar o estoque de bolsas 
do Hemorio. A ação acontecerá entre 10h 
e 15h no hall da emergência da unidade, 
na Rua Arquias Cordeiro, 370.

O Hemocentro do Rio de Janeiro abas-
tece mais de 200 hospitais da rede pública 
do estado, principalmente os setores emer-
genciais. Em maio, a instituição declarou 
alerta vermelho devido à falta de bolsas 

no estoque para atender às unidades de 
saúde. No mês seguinte, com o movimento 
Junho Vermelho, o grupo conseguiu atrair 
quase 9 mil doadores.

A campanha desta terça-feira (26) é 
organizada pela unidade de saúde, mas 
segue os padrões de coleta do Hemorio. 
Os voluntários precisam ter entre 16 e 69 
anos, pesar mais de 50 kg, estar bem de 
saúde e apresentar documento oficial de 
identificação com foto. Não é necessário 
estar em jejum, mas é recomendado não 

ingerir alimentos gordurosos quatro horas 
antes da doação.

É válido lembrar que tatuados e pes-
soas com piercing precisam aguardar seis 
meses após o procedimento para doar san-
gue. Quem teve Covid-19 também precisa 
esperar 10 dias após a recuperação.

Os voluntários ainda têm direito a 
receber o resultado dos exames labora-
toriais feitos com uma pequena amostra 
sanguínea retirada da doação, 30 dias 
após o ação.

Escolas ampliam 
conexão à internet 
após a pandemia

Dado é da pesquisa TIC Educação 2022

Última semana do Castramóvel  
na Praça Edmundo Rego, no Grajaú

É preciso agendar o serviço

Hospital Salgado Filho promove campanha de doação de sangue

Amanhã, terça-feira (26) das 10h às 15h, serão 
recolhidas bolsas para serem entregues ao Hemorio
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tir que o trabalho desempe-
nhado é excelente”, revela 
Isabela Fidelis, diretora-geral 
da unidade, emocionada.

O térreo conta com seis 
salas de aula, refeitório, 
almoxarifado e secretaria 
junto com um espaço para 
os professores, além de qua-
tro banheiros - dois adapta-
dos para crianças, um para 

os profissionais e um aces-
sível para pessoas com defi-
ciência - assim como no pri-
meiro andar. A reforma foi 
concluída no início deste 
ano, com o início imediato 
dos alunos. A reinaugura-
ção oficial, porém, aconte-
ceu neste mês de setembro, 
depois de ajustes finais que 
não interferiram nas ativida-

des do dia a dia.

Alimentação na escola
No refeitório, localizado 

no primeiro andar, as crian-
ças realizam diferentes refei-
ções, de acordo com cada 
turno. Turmas com período 
integral recebem quatro refei-
ções, sendo elas desjejum, 
almoço, lanche e jantar. Já 

os estudantes do período par-
cial tomam o café da manhã 
e almoçam, na parte matu-
tina, e almoçam e lancham, 
na parte vespertina. O car-
dápio segue as determina-
ções do Programa Nacio-
nal de Alimentação Escolar 
(PNAE), do Governo Fede-
ral, que visam a segurança 
alimentar dos alunos.
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Prefeitura promove novas oficinas 
de revisão do Plano Diretor

Bea Silva
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A Prefeitura de Resende, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Urbano, pro-
move duas novas oficinas de revi-
são do Plano Diretor 2023. A ter-
ceira oficina será nesta quarta-
-feira, dia 20, com o tema “Meio 
Ambiente e Sustentabilidade”. E 
a quarta oficina será em outubro 
com o tema “Desenvolvimento 
Urbano (habitação, serviços e 
infraestrutura urbanos)”. 

As oficinas buscam debater 
mudanças e atualizações no plano 
diretor, que fazem parte da revi-
são prevista em lei, 10 anos após 
a elaboração do Plano Diretor. 

Nesta quarta-feira, dia 20, a ofi-
cina “Meio Ambiente e Susten-
tabilidade” acontecerá na OAB, 
localizado na Avenida Marcílio 
Dias, n°655, das 13h às 17h.

Para participar os interessa-
dos devem se inscrever por meio 
do link: https://docs.google.com/
forms/d/e/1FAIpQLSe3Vo7r2Vo
H9Vgrqi9958mzFJp5qt66k4D0o-
jiKAgxB-7kVTg/viewform?pli=1  
ou de forma presencial na Secre-
taria de Desenvolvimento Urbano, 
no pátio administrativo da Pre-
feitura.

Já a 4ª oficina “Desenvolvi-
mento Urbano (habitação, ser-

viços e infraestrutura urbanos), 
será no dia 11 de outubro, tam-
bém na sede da OAB, das 13h às 
17h. Para as oficinas são ofereci-
das até 20 vagas para o público 
em geral.

Nas oficinas os participan-
tes recebem uma cópia do tre-
cho da Lei referente aos temas, 
e em grupo irão analisar e pro-
por alterações, relatar críticas e 
sugestões. Ao final, eles escre-
verão textos que possam substi-
tuir ou acrescentar informações 
ao texto original do Plano Dire-
tor Vigente. Todos os textos serão 
avaliados em conjunto, assim será 
feito um único documento que 
será trabalhado para divulgação 
nas futuras audiências públicas.

“É muito importante que a 
população participe tanto das ofi-
cinas quanto das pesquisas online 

e de todo o processo, para conhe-
cer mais sobre a cidade e como 
ajudar. Com a participação ativa 
dos moradores, eles poderão dar 
opiniões e avaliações que pode-
rão gerar mudanças significati-
vas para os próximos 10 anos no 
desenvolvimento e mobilidade 
urbana”, disse a secretária de 
Desenvolvimento Urbano, Denise 
de Abreu Manhães.

Revisão do Plano Diretor 2023
O Plano Diretor é um docu-

mento que busca orientar e esta-
belecer normas para o desenvol-
vimento urbano, como a cidade 
poderá crescer, transporte público 
e habitação, entre outros. A Lei 
Municipal 3000/13, que institui 
o Plano Diretor de Resende, foi 
feita em 2013 e a cada 10 anos 
é necessário realizar o processo 
de revisão.

A população pode ter partici-
pação ativa na revisão do Plano 
Diretor, por meio das oficinas 
como também das pesquisas de 
opinião que estão disponíveis no 
site institucional da Prefeitura. Na 
pesquisa de opinião sobre Mobi-
lidade Urbana, podem ser avalia-
das questões como trânsito, trans-
porte público e infraestrutura. E 
também há a pesquisa sobre o 
Plano Diretor, em que os mora-
dores podem dar suas opiniões 
sobre a cidade e ajudar na Revi-
são do Plano Diretor.

Com a reforma e ampliação, unidade ganhou novas salas e, assim, a capacidade de 
atendimento de alunos foi estendida de 95 para cerca de 440 vagas

Reprodução
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Em Mesquita, o obje-
tivo de oferecer uma 
educação de qualida-
de é sempre colocado 

em pauta. Foi por isso que a 
unidade escolar Margarida 
da Silva Duarte, na Chatuba, 
passou por obras de amplia-
ção e, na manhã desta terça-
-feira, dia 19 de setembro, foi 
reinaugurada em uma soleni-
dade. A instalação foi refor-
mada e ainda ganhou um se-
gundo andar, totalizando 13 
salas de aula, pátio coberto 
e descoberto, solário, cozi-
nha, refeitório, áreas admi-
nistrativas, entre outros es-
paços próprios à Educação 
Infantil, como uma sala mul-
tiuso. Lá, é possível assistir 
vídeos, acessar o acervo de 
livros da escola e realizar ati-
vidades extras. Em relação à 
abrangência, a escola tem a 
capacidade de atender cerca 
de 440 alunos, ou seja, qua-
se cinco vezes mais que o li-
mite de vagas anterior, que 
era de 95.

“Nós tínhamos uma 
meta do Governo Federal 
de ampliar em 50% as vagas 
de creche para crianças de 
zero a 3 anos de idade. Isso 
em dez anos, de 2015 até 
2025. Hoje, já ampliamos 
em 107% as vagas para esse 
público. Conseguimos dupli-
car a meta, que é para ser 
batida somente daqui a dois 

anos. E ainda temos mais oito 
unidades escolares em obras, 
que vão ser inauguradas em 
breve”, detalha a subsecre-
tária municipal de Educação 
de Mesquita, Monique Rosa.

Com a reinauguração, a 
escola deixa de ser um cen-
tro municipal e se torna uma 
Escola Municipal de Educa-
ção Infantil, já que, agora, a 
unidade passa a atender as 
turmas da pré-escola, com 
alunos de 4 e 5 anos de idade. 
O térreo é destinado às tur-
mas da pré-escola, enquanto 
o primeiro andar é usado 
pelos estudantes da creche. 
O prédio possui rampa de 
acessibilidade, envolta por 
grades de segurança. Quando 
o assunto é acessibilidade e 
inclusão, outros destaques 
são os banheiros adaptados 
e os três profissionais media-
dores no ensino. Além disso, 
os ambientes são todos cli-
matizados e bem iluminados.

“A Chatuba é uma comu-
nidade muito grande e que 
precisava desse acolhimento. 
Com essa obra, conseguimos 
proporcionar às crianças uma 
escola com espaços amplos, 
salas arejadas e climatizadas, 
áreas para a recreação e equi-
pamentos de qualidade. Mas 
acredito que essas coisas não 
funcionariam tão bem se não 
tivéssemos bons funcionários 
e, sobre isso, posso garan-

EMEI Margarida da Silva Duarte 
é reinaugurada em Mesquita

Terceira e quarta 
oficinas, que fazem 
parte da revisão 
prevista em lei, 
acontecem no dia 
20 de setembro e 
11 de outubro
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Cerca de 
20 pessoas 
participaram 
da capacitação, 
oferecida em 
parceria com a 
EMATER-Rio

Secretaria de Agricultura e 
Meio Ambiente estimula a 

produção de hortas domésticas
de cultivar uma horta domés-
tica, mesmo quem não possui 
quintal e tem pouco espaço. 
“Quem vive em apartamento 
pode criar uma horta sus-
pensa. O curso ensina não 
somente como deve ser feito 
o cultivo, mas também dá 
dicas de como reaproveitar 
pneus velhos e até garrafas 
pet nas hortas domésticas. 
Ou seja, ensinamos a pro-
dução sustentável agroecoló-
gica e a reciclagem”, explica 
Sidney.

O curso da SEMAM con-
tou com a colaboração de 
Joselmo Porfírio, gestor da 
chácara onde foi realizada a 
aula final. Segundo ele, a horta 
doméstica é a garantia de um 
alimento mais saudável em 
diversos aspectos. “A verdura 
do mercado, além de ter agro-
tóxicos, chega ao consumi-
dor sem o mesmo potencial 
nutritivo da verdura colhida 
em casa, pois já está exposta 
há dias. O alimento fresco e 
sem o uso de substâncias quí-

micas nocivas à saúde, além 
de ser mais nutritivo, reduz o 
risco de incidência de câncer”, 
afirma Porfírio.

A aluna Marisa Celestina 
Pereira da Silva, 63 anos, apro-
vou a iniciativa da prefeitura. 
Ela conta que iniciou o cul-
tivo doméstico há 12 anos e 
que já participou de outros 
cursos da EMATER-Rio e da 
SEMAM. Segundo a Guardiã, 
como é conhecida no bairro 
Dom Rodrigo, onde vive, além 
da garantia de procedência, 

a horta de sua casa ajuda a 
gerar economia. “O alimento 
do mercado não tem a mesma 
qualidade daquele produzido 
na minha horta. Além disso, é 
caro. Investir na horta domés-
tica significa investir tam-
bém na saúde e economizar 
dinheiro”, garante.

Marisa possui o título 
de Guardiã, concedido pela 
Câmara Municipal de Nova 
Iguaçu, por ter implantado um 
jardim em via pública, cuidado 
e preservado. Além disso, ela 

possui duas moções dadas pela 
Ordem dos Advogados do Bra-
sil (OAB) por suas ações em 
defesa do meio ambiente.

A Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente dará início a 
uma nova turma do curso de 
Hortas Domésticas no dia 
13 de outubro. Outras duas 
devem ser iniciadas até o fim 
deste ano. As inscrições, no 
entanto, estão encerradas. 
Estas turmas serão compos-
tas por pessoas inscritas no 
cadastro reserva.

Uma conquista para os pro-
fissionais de saúde. O Prefeito 
de Mangaratiba, Alan Bom-
beiro, assinou o decreto que 
garante o pagamento do piso 
salarial dos enfermeiros. O 
valor vai contemplar Enfer-
meiros, Técnicos de Enferma-
gem, Auxiliares de Enferma-
gem e Parteiras que atuam nas 
unidades de saúde do municí-
pio. O Decreto Municipal N.º 
4.896/2023 prevê ainda o paga-
mento dos valores retroativos 
referentes aos meses de maio, 
junho, julho e agosto de 2023.

A previsão é que a partir 
do próximo mês, a Secreta-
ria de Saúde já inicie o paga-
mento da parcela vigente e dos 
valores retroativos. O recurso 
financeiro, que garantirá o 
pagamento do piso salarial, 
já foi liberado pelo Ministério 
da Saúde, através do Fundo 
Nacional da Saúde (FNS). O 
repasse recebido é no valor de 
R$ 492.147,00.

“Quero tranquilizar a todos 

os profissionais de enfermagem, 
e garantir que o retroativo será 
pago. Nosso dever foi cumprido. 
Estamos muito felizes em viver 
este momento marcante para 
as equipes de saúde de Man-
garatiba. Agradeço ao Pre-
feito Alan Bombeiro que não 
mediu esforços para que essa 
conquista fosse possível”, afir-
mou o Secretário de Saúde, Dr. 
Mair Araújo.

O Prefeito Alan Bombeiro, 
explicou a importância do 
decreto.

“Hoje alcançamos nosso 
objetivo e assinamos a regula-
mentação do piso dos enfermei-
ros do município. Nossa equipe 
se empenhou grandemente nos 
últimos dias para que fosse pos-
sível realizar o pagamento dos 
retroativos da melhor forma 
possível. E a nossa luta pela 
enfermagem não acabou aqui. 
Vamos continuar trabalhando, 
sempre em busca da garantia 
dos direitos dos nossos profis-
sionais” declarou o Prefeito.

 Conscientização no trânsito. 
Uma campanha da Secretaria de 
Transporte, iniciou a Semana Nacio-
nal de Trânsito em Belford Roxo, que 
é comemorada todos os anos entre os 
dias 18 e 25 de setembro, de acordo 
com o Código de Trânsito Brasileiro 
(CTB). A Secretaria estará promo-
vendo durante toda a semana ativi-
dades de educação e fiscalização. A 
ação teve início na Avenida Benja-
mim Pinto Dias – Centro, e percor-
rerá por vários pontos da cidade.

A Semana Nacional de Trânsito 
tem como principal objetivo, cons-
cientizar a população, entre pedes-
tres e condutores de veículos, a 
terem responsabilidade e educação 

no trânsito, para que assim haja a 
diminuição dos altos índices de aci-
dentes e mortes no trânsito.

De acordo com o secretário de 
Transporte, Marcelo Machado, é fun-
damental que os pedestres e conduto-
res tenham consciência de seus papéis 
no trânsito. Machado deu algumas 
dicas de como o pedestre pode evitar 
acidentes no trânsito: atravessar na 
faixa de segurança, estar atento aos 
semáforos, não se distrair com celu-
lares ou com fones de ouvidos, aguar-
dar a sinalização correta e permanecer 
na calçada antes de fazer a travessia.

Dicas para motoristas
“Os motoristas devem reduzir a 

velocidade próximo à faixa de pedes-
tres, parar antes da faixa de pedes-
tres, estacionar nos locais permiti-
dos e ter o discernimento que a pre-
ferência é do pedestre. Os pedes-
tres têm que atravessar na faixa de 
segurança, estar atento aos semá-
foros, não se distrair com celulares 
ou com fones de ouvidos, aguardar 
a sinalização correta e permanecer 
na calçada antes de fazer a traves-
sia”, argumentou Marcelo Machado, 
acrescentando que os motociclistas 
devem utilizar o capacete e demais 
acessórios como luvas e óculos de 
proteção, além de ter atenção nas 
ultrapassagens e não trafegar pelos 
corredores.

Prefeito vai pagar piso 
salarial dos enfermeiros

Prefeitura faz campanha por um 
trânsito mais seguro

O Decreto Municipal prevê ainda o pagamento dos valores retroativos 
referentes aos meses de maio, junho, julho e agosto de 2023
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Agentes orientaram motoristas mostrando a importância da atenção no trânsito
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o próprio consumo não 
é mais “coisa de gente 
do campo”. A Secreta-

ria Municipal de Agricultura e 
Meio Ambiente de Nova Igua-
çu (SEMAM) concluiu, nesta 
segunda-feira (18), o primeiro 
curso de Hortas Domésticas. 
Cerca de 20 pessoas participa-
ram da capacitação, oferecida 
em parceria com a EMATER-
-Rio, que tem como objetivo 
estimular o cultivo em casa e 
desenvolver a segurança ali-
mentar.

A oficina teve três aulas, 
sendo duas teóricas, na sede da 
SEMAM, com alunos apren-
dendo sobre pragas, doenças, 
adubação, espaçamento, plan-
tio, colheita e pós-colheita, 
e uma prática, realizada em 
um horto localizado na zona 
urbana da cidade.

“A segurança alimentar é 
um tema que vem ganhando 
cada vez mais importância, 
principalmente após a pan-
demia que o mundo atraves-
sou. Poder produzir o próprio 
alimento em casa, longe dos 
agrotóxicos e até mesmo da 
exposição a diversas pessoas e 
manuseio sem os devidos cui-
dados até que o produto che-
gue à mesa do consumidor, é a 
garantia de uma refeição mais 
saudável”, garante o secre-
tário municipal de Agricul-
tura e Meio Ambiente, Edgar 
Martins.

O curso foi conduzido por 
Sidney da Silva Filho, técnico 
da EMATER-Rio. Segundo 
ele, qualquer pessoa é capaz 
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O 
desembargador do Tribu-
nal de Justiça do Rio, Pau-
lo Sérgio Rangel do Nasci-
mento, de 62 anos, baleado 

em uma tentativa de assalto na Rodo-
via Washington Luiz em Caxias, per-
manece internado em estado estável 
no Hospital Copa Star, na Zona Sul 
do Rio, conforme boletim médico di-
vulgado ontem.

Em nota, a unidade hospitalar infor-
mou que Paulo Sérgio está estável, 
lúcido e apresentando uma boa res-

posta ao tratamento. Ele passou a noite 
bem e não houve alteração do quadro 
clínico, informou o comunicado.

O magistrado foi atingido na pantur-
rilha da perna esquerda, neste domingo 
(24), durante abordagem de dois crimi-
nosos em uma motocicleta na pista sen-
tido Petrópolis, próximo à Casa do Ale-
mão. Uma equipe da PRF, prestou os 
primeiros socorros no local para estan-
car o sangramento até a chegada do 
Corpo de Bombeiros.

Posteriormente, foi levado ao Hospi-

tal Municipalizado Adão Pereira Nunes 
(HMAPN), na Baixada Fluminense. Em 
seguida, foi transferido para o Hospital 
Copa Star, onde passou por cirurgia.

A ocorrência foi registrada na 60ª 
DP (Campos Elísios). Investigações 
estão sendo realizadas para identificar 
os autores, informou a Polícia Civil. 
Segundo o delegado Flávio Rodrigues, 
a ação foi uma tentativa de roubo quali-
ficado com a participação de dois auto-
res. A vítima reagiu e não conseguiram 
levar a motocicleta.

Desembargador baleado 
em tentativa de assalto 
na Rodovia Washington 
Luiz segue internado

Paulo Sérgio Rangel 
do Nascimento foi 
atingido na perna 
esquerda, neste 

domingo (24), durante 
abordagem de dois 
criminosos em uma 

motocicleta

A Polícia Federal (PF) pren-
deu, na manhã de ontem, um 
homem, de 31 anos, acusado de 
realizar o transporte de armas 
e drogas entre diversas comu-
nidades do Rio. Segundo a PF, 
o suspeito integrava uma orga-
nização criminosa responsá-
vel pelo tráfico no Complexo 
do Salgueiro e na comunidade 
Jardim Catarina, em São Gon-
çalo, na Região Metropolitana.

Esta ação fez parte da Ope-

ração Pontual, que tem o obje-
tivo de cumprir mandados de 
prisão preventiva e de busca e 
apreensão contra integrantes 
do Comando Vermelho (CV) 
que atuam em São Gonçalo. 
De acordo com a PF, a facção é 
responsável pelo tráfico, roubos 
de cargas, assassinatos e extor-
são de moradores e comercian-
tes da região.

Expedidos pela 2ª Vara 
Criminal do Rio de Janeiro, os 

mandados foram cumpridos na 
casa do homem, no bairro da 
Gamboa, na Zona Portuária. A 
investigação ainda aponta que 
o acusado era integrante do CV.

O homem, que não teve a 
identidade revelada, vai respon-
der pelo crime de organização 
criminosa armada e, se conde-
nado, pode receber uma pena 
de até oito anos de reclusão.

Além dos policiais federais, 
agentes da Força Integrada de 

Combate ao Crime Organizado 
(Ficco) e do Grupo de Atuação 
Especial de Combate às Orga-
nizações Criminosas do Minis-
tério Público (Gaeco) também 
participaram da operação.

Composta por policiais 
federais, militares e civis, a 
Ficco é uma iniciativa coor-
denada pela PF e tem o obje-
tivo de produzir informações 
de inteligência sobre os grupos 
criminosos do estado do Rio.

A Polícia Federal prendeu em flagrante, na noite deste 
domingo (24), um casal que transportava 16,5 kg de coca-
ína, no Aeroporto Internacional do Galeão. A dupla tinha 
como objetivo final chegar na cidade de Londres, capital 
do Reino Unido.

O material foi localizado no fundo falso de duas bagagens 
despachadas pelo casal, por agentes da Delegacia Especial 
da PF no Aeroporto Internacional do Galeão (DEAIN). O 
homem e a mulher, de 25 e 27 anos respectivamente, pre-
tendiam embarcar em um voo comercial que faria escala 
em Amsterdã, nos Países Baixos, e tinha como destino a 
cidade de Londres, capital do Reino Unido.

O casal, que não teve a identidade divulgada, foi enca-
minhado ao sistema prisional do estado. Eles responderão 
pelo crime de tráfico internacional de drogas, cuja pena 
pode chegar até 15 anos de prisão.

JUSTIÇA DO RIO ACEITA DENÚNCIA DE 
RACISMO CONTRA MILITAR DA RESERVA 
E DIRETOR DE TRANSPORTES DO TCE
A Justiça do Rio, por meio da 16ª Vara Criminal, aceitou neste 
domingo (24) a denúncia de racismo movida pelo Ministério Público 
do Rio (MPRJ) que torna réu o coronel da reserva do Exército e diretor 
de transportes do Tribunal de Contas do Estado (TCE), Herácles Zillo.
Na decisão, a juíza Beatriz de Oliveira Monteiro Marques pontua 
que há elementos nos autos que sustentam o recebimento da 
denúncia e descreve o ocorrido como “fato criminoso em todas suas 
circunstâncias”, afirmou a magistrada.
O caso teria ocorrido quando o auditor do TCE, Carlos dos Santos, foi 
ao setor de transportes do órgão solicitar um carro para uma agenda 
de trabalho e discutiu com o chefe do departamento, que teria feito 
comentários preconceituosos. “A viatura, para ele, somente após 
cortar o cabelo”, teria dito o militar. Relatos de testemunhas apontam 
que o servidor ainda teria sido comparado com um macaco-prego.
Em nota, o Tribunal de Contas do Estado (TCE) destacou que repudia 
veementemente qualquer tipo de discriminação. O órgão ainda 
reforçou que instaurou uma comissão de processo administrativo 
disciplinar para apurar o caso em questão e que ouviu as partes 
envolvidas e testemunhas, além de encaminhar o processo 
administrativo disciplinar (PAD) para a Procuradoria-Geral do TCE-RJ.

EM ESTADO GRAVE, MULHER 
TORTURADA E QUEIMADA PELO 
EX-NAMORADO DA IRMÃ  
É TRANSFERIDA DE HOSPITAL
Natasha Maria 
Silva Gonçalves de 
Albuquerque, torturada 
e queimada pelo 
ex-namorado da irmã, 
foi transferida neste 
domingo (25), do 
Hospital Municipal 
Albert Schweitzer, 
em Realengo, para o 
Hospital Municipal 
Pedro II, em Santa 
Cruz, ambos 
localizados na Zona 
Oeste.  Segundo a 
Secretaria Municipal 
de Saúde do Rio 
(SMS), a direção do 
hospital informou que 
o quadro de saúde de Natasha é considerado grave. “Lá [no Hospital 
Municipal Pedro II], tem uma área mais apoiada para o tratamento 
de queimaduras, e de repente, ela pode ter um atendimento melhor”, 
explicou  Na ocasião do crime, Natasha havia levado sua sobrinha 
Luiza, de 5 anos, para ver o pai, na companhia de sua filha, Ana 
Beatriz, de 4, em Senador Camará, na Zona Oeste. Ao chegarem no 
local, Davi Souza Miranda amarrou a vítima e a torturou. Depois, deu 
marteladas nas duas meninas. Por fim, ele ateou fogo na casa e fugiu 
em um carro.

Natasha Maria Silva Gonçalves de 
Albuquerque estava com as meninas mortas 

a marteladas na sexta-feira (22)

As investigações 
apontam que o 

homem integrava a 
organização criminosa 

que domina o 
Complexo do Salgueiro 

e o Jardim Catarina, 
em São Gonçalo

PF prende responsável por transportar armas e 
drogas entre diversas comunidades do Rio

Casal é preso com mais de 16 kg de cocaína no Galeão

De acordo com a Polícia Federal, o material tinha como destino a 
cidade de Londres
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MULHER É ENCONTRADA  
MORTA EM NOVA IGUAÇU
Uma mulher, de aproximadamente 35 anos, foi encontrada 
morta, na manhã de ontem, em Nova Iguaçu, na Baixada 
Fluminense. É o segundo corpo feminino encontrado na cidade 
em quatro dias.
O cadáver foi localizado por moradores na Rua José Cabral, no 
bairro Valverde. O corpo estava em uma região de terra batida, 
próximo a uma vegetação. De acordo com a Polícia Militar, 
agentes do 20º BPM (Mesquita) estiveram no local para atender 
à ocorrência. A identidade da vítima e a causa da morte não 
foram informadas.
A área foi isolada para a perícia da Delegacia de Homicídios 
da Baixada Fluminense (DHBF). Segundo a Polícia Civil, a 
especializada instaurou um inquérito para apurar o caso.
O corpo foi encaminhado para o Instituto Médico Legal (IML) de 
Nova Iguaçu por volta das 10h25.

HOMEM É PRESO SUSPEITO DE 
IMPORTUNAÇÃO SEXUAL DENTRO  
DE ÔNIBUS NO RECREIO
Um homem foi preso em flagrante nesta segunda-feira (25) 
por importunação sexual contra uma passageira dentro de um 
ônibus no Recreio dos Bandeirantes, Zona Oeste do Rio.
O caso aconteceu em um coletivo da linha Campo Grande x 
Menezes Côrtes. O suspeito, de 51 anos, foi detido por militares 
do Segurança Presente.
De acordo com os agentes, o homem sentou ao lado de uma 
mulher e se masturbou durante o trajeto. A vítima conseguiu 
fazer imagens do ato e entregou aos policiais.
A mulher contou ainda que achou estranho o homem sentar 
ao lado dela já que o ônibus estava vazio. Segundo o relato da 
vítima, logo após o homem se acomodar no assento, ele deu 
início ao ato obsceno.
O suspeito foi encaminhado para a 42ª DP (Recreio).

U
m motociclista gravou imagens do as-
salto que sofreu na Rua Doutor Gar-
nier, no Rocha, Zona Norte do Rio.

As cenas, registradas pela câmera 
no capacete da vítima, mostram o momento 
em que ele leva uma fechada de outro motoci-
clista, que carregava uma mochila de empresa 
de delivery.

Quando é obrigado a reduzir a velocidade, 
uma outra moto emparelha, um bandido aponta 
uma arma para a cabeça da vítima, enquanto o 
carona desce e rouba celular, aliança e a moto 
do homem.

O rapaz desce da moto gritando: “Perdi, 
perdi”, mas ainda leva um tapa de um dos cri-
minosos.

A Polícia Militar informou que não teve regis-
tro de ocorrência do crime, mas que tem roteiros 
de rondas para coibir delitos na região do Rocha.

Cenas gravadas pela câmera no capacete da vítima mostram o momento em que ele leva uma fechada de um motociclista, reduz a velocidade  
e é abordado por uma dupla em outra moto

Motociclista 
assaltado grava 
imagens do 

ataque na Zona 
Norte do Rio

A Polícia Civil inves-
tiga nove empresas sus-
peitas de aplicar golpe 
em famílias que solici-
tam a cremação de ani-
mais de estimação. De 
acordo com investigação 
da Delegacia de Prote-
ção ao Meio Ambiente 
(DPMA), tutores denun-
ciam que em vez de cre-
mar, as empresas esta-
riam descartando os ani-
mais no lixo ou em rios.

Os agentes teriam 
chegado até as nove 
empresas após denún-
cias dos donos dos pets, 
que teriam estranhado 
informações prestadas 
pelos acusados não bate-
rem com registros de cre-
matórios.

PUBLICIDADE
Em um dos casos, o 

tutor de uma gata recebeu 
a informação da empresa 
de que o prazo para a 
entrega do certificado 
de cremação levaria 30 
dias. Ao receber o docu-
mento, o homem teria 
estranhado algumas inco-
erências no documento e 
contatado o crematório.

O crematório, no 
entanto, negou que o ani-
mal tivesse dado entrada 
lá. A partir disso, os tuto-
res resolveram procurar 
a Polícia Civil e desco-
briram que outros casos 
parecidos já são inves-
tigados. 

Segundo o delegado 
da DPMA, Wellington 
Vieira, as empresas estão 
sendo catalogadas e os 
responsáveis intimados 
a prestar esclarecimen-
tos sobre as denúncias 
feitas pelos tutores.

“Não há fraude com-
provada, mas há inves-
tigação sobre possíveis 
fraudes. As empresas que 
se propõe a prestar o refe-
rido serviço serão cha-
madas na DPMA para 
averiguação da regulari-
dade. As pessoas devem 
indagar sobre essa regu-
lamentação antes de con-
tratar o serviço”, disse o 
titular da especializada.

Para Vieira, é indis-
pensável que o tutor 
exija e regulamentação 
por parte da empresa que 
for realizar a cremação 
do seu animal de estima-
ção. Atualmente, o Rio 
tem apenas seis cremató-
rios regulamentados para 
realizar o serviço em ani-
mais de estimação. Dois 
deles estão no Rio, um 
em Duque de Caxias, um 
em São Gonçalo, um em 
Macaé e um em Maricá.

Polícia Civil 
investiga 
empresas 

por suspeita 
de fraude no 
processo de 
cremação de 

pets

Agentes da Corregedoria 
da Polícia Militar realizaram 
uma ação contra policiais mili-
tares suspeitos de atuar na segu-
rança do contraventor Rogério 
Andrade. Três PMs foram deti-
dos no shopping Città Office 
Mall, o antigo Città América, na 
Barra da Tijuca, Zona Oeste do 
Rio, no início da tarde de ontem.

Os policiais estavam em 
uma loja do shopping na Ave-
nida das Américas e foram 
levados para a sede da 2ª 
Delegacia de Polícia Judiciá-
ria Militar (DPJM), em Sula-
cap, também na Zona Oeste, 
para prestar esclarecimentos 
sobre o caso.

Durante a ação, a coordena-
ção de uma universidade que 
funciona no shopping chegou 
a alertar funcionários e alunos 
a permanecerem perto do cam-
pus, pois suspeitos com fuzis 
tinham sido vistos no estacio-
namento do local.

Policiais militares realiza-
ram um cerco ao shopping e 
fizeram uma blitz na Avenida 
das Américas.

As armas dos policiais foram 
apreendidas e um carro foram 
apreendidos.

Rogério Andrade chegou a 
ser preso no ano passado, mas 
foi solto em dezembro após 

decisão da 1ª Vara Criminal 
Especializada da Capital, do 
Tribunal de Justiça do Rio.

Em nota, a assessoria do 
Città Office Mall informou 
que na manhã desta segunda 
houve “uma operação da Polí-
cia Militar em apoio ao Minis-
tério Público na Avenida das 
Américas, em frente ao Città 
Office Mall”.

Ainda de acordo com a 
direção do centro comercial, 
“durante essa operação, agen-
tes da 2ª Delegacia de Polícia 
Judiciária Militar (2ª DPJM) 
entraram no Città para reali-
zar uma ação contra policiais 
militares. Após sua realização, 
os agentes deixaram o interior 
do estabelecimento”.

Por fim, o comunicado diz 

que “a segurança do shopping 
continua atuando normalmente 
em seu interior”.

‘OPERAÇÃO 
CALÍGULA’

Segundo a denúncia do MP 
que embasou a “Operação Calí-
gula”, Rogério Andrade expan-
dia seus negócios de exploração 
de jogos de azar em vasta área 
geográfica, mediante a imposi-
ção de domínio territorial com 
violência, além da prática rei-
terada e sistêmica dos crimes 
de corrupção ativa, homicídio, 
lavagem de dinheiro, extorsão, 
ameaça, dentre outros.

Tudo com a ajuda de sua 
organização criminosa, que 
inclui o PM reformado Ronie 
Lessa e dois delegados.

Ação para prender PMs suspeitos de atuar 
na segurança do bicheiro Rogério Andrade 
leva pânico ao Città, shopping na Barra

Policiais 
militares 
realizaram 
um cerco no 
shopping e 
fizeram uma 
blitz na Avenida 
das Américas

DIVULGAÇÃO
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As suas amizades passam por impactos de mudanças importantes para a sua 
evolução. Conhecer novas pessoas e novas ideias tem o propósito de ajudá-lo a 
se encaixar em seus projetos. Você necessita desenvolver o autoconhecimento, 
por meio da vivência espiritual. Seja um pote aberto, para receber do Universo 
aquilo de que necessita. 

ÁRIES
21 mar a 20 abr

A vida se apresenta um tanto “desordenada”, porque você está 
modificando os seus valores. Um novo cenário e contexto em sua vida 
ativam novos propósitos, semelhante a um renascimento. Nessa nova 
etapa da sua jornada, o esforço e a sua dedicação devem ser colocados 
no trabalho em grupo para desenvolver um projeto. 

TOURO
21 abr a 20 mai

Você está rompendo com crenças limitantes e absorvendo algum 
tipo de aprendizado importante para o autoconhecimento. É uma 
oportunidade para entender a diferença entre religião e espiritualidade. 
Nessa fase, é preciso aprender a planejar em médio e longo prazo 
e organizar as suas metas por meio do comprometimento. 

GÊMEOS
21 mai 20 jun

A sua vida precisa avançar. Para isso, será necessário romper com pessoas 
e situações que não cabem mais nessa nova jornada. As suas escolhas 
também mobilizam mudanças e quebra de estruturas para outras pessoas. 
Todo esse processo o desafia a virar uma página e seguir a sua vida de 
uma nova maneira.

LEÃO
23 jul a 22 ago

É preciso saber se posicionar para concretizar renovações no seu trabalho. A 
sua saúde e o seu bem-estar ficam vulneráveis, o que pode prejudicar outras 
áreas da sua vida. Cuide da sua saúde e faça escolhas melhores. Você deve 
colocar os limites e as responsabilidades cabíveis a cada um. Não carregue 
mais ninguém.

VIRGEM
23 ago a 22 set

A vida exige de você sabedoria para cortar situações que não devem mais ser 
mantidas, principalmente porque afetam o seu crescimento e brilho pessoal. Você 
deve priorizar as atividades do seu trabalho, com foco em organizar a sua rotina e 
promover um estilo de vida mais saudável. Dedique-se ao trabalho na medida certa. 

LIBRA
23 set a 22 out

Existe o desejo de cortar uma situação em família, e isso mexe demais com 
o seu emocional. Você deve se posicionar com sabedoria, visando uma 
postura justa. É uma fase em que precisa amadurecer as suas necessidades 
emocionais e afetivas. Você deve amadurecer a sua ligação emocional com o 
filho, para ajudá-lo a se desenvolver.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

As informações e notícias que chegam pedem da sua parte flexibilidade 
e também mobilizam as pessoas do seu convívio, com foco em parentes 
e amigos. É uma fase em que as responsabilidades em família ficam mais 
nítidas e podem mexer com a saúde de uma pessoa mais idosa. Busque 
se comunicar com qualidade. 

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

O seu progresso depende da sua disponibilidade de soltar experiências 
que estão travando o seu crescimento. Os alicerces financeiros se 
rompem, para que você crie uma nova trajetória. É uma fase em que 
precisa se dedicar mais em seus estudos e desenvolver crenças que 
fortaleçam o campo profissional.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Esteja desperto a considerar uma nova proposta de trabalho ou um 
novo empreendimento para aumentar os seus ganhos materiais. Os 
imprevistos financeiros são acontecimentos que vêm para ajudá-lo a 
se movimentar. É uma fase em que precisa expor o seu conhecimento 
e se comunicar com as pessoas do seu convívio com qualidade.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Existem pessoas e situações que não mudarão – pelo menos não agora! 
Por esse motivo, a flexibilidade é uma ferramenta que deve ser mais 
utilizada por você nessa fase. Não crie embates, com pessoas que não 
valem a pena. Você deve agora focar o seu desenvolvimento financeiro e 
vocacional. Crie novas oportunidades.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Um planejamento precisa de reajustes e mudanças para dar certo. Essa 
experiência pede sabedoria para desenvolver uma nova forma de pensar. 
Você deve conhecer novas pessoas para fazer um trabalho nesse projeto. 
As responsabilidades são altas, mas, com esforço e dedicação, você terá 
êxito, contudo com resultados em médio prazo. 

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS 

FAMOSOS

SEXO COM ANDRESSA URACH POR R$ 
1,99? MODELO DIVULGA RIFA POLÊMICA 
‘PARA MULHERES E HOMENS’
Andressa Urach ataca novamente! Depois 
de um período longe das redes sociais, que 
foram suspensas temporariamente, e de avisar 
que mudaria seu nome artístico, a modelo, 
que vem faturando alto com vídeos de sexo 
explícito, gravou uma mensagem no mínimo 
polêmica, direcionada aos seguidores.
Para concorrer a um dia - de sexo ou não - ao 
lado de Andressa Urach, o valor é acessível, como 
anunciado pela modelo no vídeo publicado em seu 
Instagram Stories. “Participe da rifa, apenas R$ 1,99. 
Compre vários bilhetes, antes que acabe”, sugeriu.

JULIANA PAES, DE BIQUÍNI 
CAVADO E FIO-DENTAL, CURTE 
PRAIA COM O MARIDO NO  RIO
Juliana Paes se juntou a grande parte dos cariocas 
e buscou um refresco para este calorão na orla do 
Rio de Janeiro. Para se bronzear e curtir o mar, a 
atriz escolheu a praia da Barra da Tijuca,  onde foi 
acompanhada do marido, Carlos Eduardo Baptista, 
com quem recentemente causou polêmica ao 
renovar os votos de casamento, e dos filhos, 
Pedro, de 12 anos, e Antônio, de 9. Tietada por fãs, 
Juliana não se recusou a posar para cliques.
Aos 44 anos de idade, Juliana Paes esbanjou 
beleza e uma boa forma impressionantes a bordo 
de um biquíni asa delta cavado e fio-dental.
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Em comemoração ao Dia Mun-
dial do Turismo, celebrado anu-
almente todo 27 de setembro, 
muitas pessoas já estão se pre-

parando e adquirindo pacotes de via-
gens e hospedagens para o segundo se-
mestre de 2023.

Com o objetivo de fortalecer o vínculo e 
agregar valor com os agentes de viagens, o 
Rio Samba Show, By Mumuzinho retorna 
no próximo dia 27. E o melhor: convida-
dos da Associação Brasileira das Agências 
de Viagens (ABAV) ou pessoas que traba-
lham no setor de turismo terão a entrada 
gratuita para curtir o show que acontece no 
Bar do Mumuzinho, no Shopping da Gávea.

A experiência imersiva leva aos turis-
tas, através de um musical, a sensação 
de estar no maior espetáculo da Terra, o 
Carnaval Carioca.

Enquanto assiste ao espetáculo, 

o público pode degustar a tradicional 
comida de boteco. Não é à toa que o Rio 
de Janeiro se destaca como um dos des-
tinos mais procurados por turistas.

Após ser nomeado embaixador do 
Turismo do Rio neste ano, o cantor Mumu-
zinho comemora a inclusão de seu bar - o 
Bar do Mumuzinho -, no roteiro de even-
tos turísticos da cidade.

“Estamos recebendo vários turistas, 

estrangeiros e de diversas cidades do Bra-
sil e do mundo. Fico muito feliz em saber 
que o samba e a nossa cultura são admi-
rados mundo afora. Não existe uma cul-
tura brasileira perfeitamente homogênea, 
e sim um mosaico de diferentes vertentes 
culturais que formam, juntas, a cultura do 
Brasil. Com o Rio Samba Show, podemos 
fazer o público se encantar com um espe-
táculo de qualidade e sofisticação que é 
a cara do carioca”, afirmou Mumuzinho.

Cada vez mais pessoas reconhecem, 
no turismo, uma das experiências mais 
marcantes que se pode ter na vida. E essa 
troca de experiências tem se tornado um 
diferencial com o Rio Samba Show, By 
Mumuzinho.

O Rio Samba Show, By Mumuzinho 
movimenta não somente economicamente 
o município, mas também reafirma a iden-
tidade cultural do Rio de Janeiro.

Rio Samba Show 
terá entrada gratuita para 
profissionais do Turismo

SERVIÇO:

Data: 27 de setembro (quarta-feira)
Horário: a partir das 18h

Local: Bar do Mumuzinho - Shopping da 
Gávea, 3º piso

Endereço: Rua Marquês de São Vicente, 
52 - Gávea

Instagram: @bardomumuzinho
Mais informações: (21) 96685-3150

Atendimento e reserva: Rio Samba Show, 
By Mumuzinho

Whatsapp (21) 97570-9395
riosambashow.atendimento@gmail.com
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Império da Tijuca 
transforma passista 
em musa para o 
Carnaval 2024
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O Império da Tijuca promoveu 
Aliny ao time de musas da verde 
e branca da Formiga. Natural do 
Espírito Santo e criada na Tijuca, a 
nova musa que é professora e des-
fila desde 2018 na ala de passistas 
foi campeã do concurso Musa Impe-
rial e brilhará em posição de desta-
que no Carnaval 2024.

Inovando em 2020, o Império da 
Tijuca levou para a Avenida, além 
das musas que já compõem o des-
file da escola, uma representante da 
comunidade. Devido ao sucesso do 
concurso e a valorização da prata da 
casa, a escola do Morro da Formiga 
decidiu repetir a dose para 2024 e 
escolheu novamente através de con-
curso uma candidata da comuni-
dade para brilhar em local de desta-
que no desfile da agremiação. A pas-
sista Aliny Nascimento foi a grande 
vencedora.

Evento irá ocorrer do dia 26/09 ao dia 01/10, no Morro da Urca, das 8h30 às 20h

O Parque Bondinho Pão de Açú-
car, um dos ícones mais emblemáti-
cos da cidade do Rio de Janeiro, irá 
promover uma feira gastronômica 
com temática portuguesa em parce-
ria com o CADEG (Mercado Muni-
cipal do Rio de Janeiro). O evento, 
que celebrará a cultura lusitana atra-
vés da gastronomia, arte e entreteni-
mento, irá ocorrer do dia 26/09 ao 
dia 01/10, no Morro da Urca, das 
8h30 às 20h, durante o funciona-
mento do Parque Bondinho.

A feira pretende oferecer uma 
experiência única, combinando um 
dos principais pontos turísticos do 
Brasil com a rica tradição cultural e 
gastronômica de Portugal. Durante 
o evento, os visitantes serão envolvi-
dos pela atmosfera da Feira CADEG, 
saboreando a culinária típica portu-
guesa e vinhos selecionados, cur-
tindo apresentações de uma dupla 
da cultura portuguesa e ainda cele-
brando a primavera com as famosas 
flores do CADEG.  

Para destacar ainda mais a rela-
ção com a natureza, uma oficina de 
plantio de girassóis para crianças 

será promovida, entre 15h e 18h, no 
Jardim dos Discos, durante todo o 
período do evento, com 200 semen-
tes por dia. A iniciativa será realizada 
com a terra do adubo orgânico do 
CADEG, uma das principais ações 
de sustentabilidade realizada pelo 
Mercado Municipal.  

Esta parceria inédita marca um 
momento significativo no calendá-
rio de eventos da cidade do Rio de 
Janeiro, oferecendo aos moradores e 
visitantes uma oportunidade excep-
cional de desfrutar opções gastronô-

micas de qualidade num dos locais 
mais emblemáticos do país. A Feira 
Gastronômica CADEG promete ser 
uma experiência culinária e cultu-
ral, em meio à Natureza, unindo tra-
dição e inovação em um ambiente 
espetacular.  

Como o Parque Bondinho está 
localizado no coração da Mata Atlân-
tica, os preparativos para a recepção 
da estação mais florida do ano tive-
ram início com a escolha criteriosa 
das flores que serão comercializa-
das no evento.

A União de Maricá definiu as qua-
tro composições que vão dispu-
tar a oportunidade de represen-
tar a escola no Carnaval 2024. 

Anteriormente marcada para o dia 1º de 
outubro, a grande final foi antecipada 
para a próxima sexta-feira (29), a partir 
das 20h, na quadra da escola, no Cen-
tro de Maricá, eliminando uma etapa.

Conheça os sambas classificados:
Samba 4 - Lipe Moraes (Trio Espí-

rito Santo) e cia
Samba 7 - Rafael Gigante e cia
Samba 15 - Babby do Cavaco e cia
Samba 17 - Mano 10 e cia

O Samba 13, de Rafael Caçula e 
cia, foi eliminado por infringir o regu-
lamento ao utilizar fogos de artifício 
e sinalizadores na área de disputa e 
por brigas entre seus torcedores com 
integrantes da direção de harmonia. A 
decisão partiu da diretoria da escola 
e foi endossada pelos compositores 
da parceria.

Em 2024, a União de Maricá vai 
estrear na Marquês de Sapucaí com 
o enredo “O Esperançar do Poeta”, 
com desenvolvimento do carnavalesco 
André Rodrigues. A escola será a sexta 
a desfilar na sexta-feira de carnaval, 
dia 9 de fevereiro, pela Série Ouro.

UNIÃO DE MARICÁ LEVA QUATRO UNIÃO DE MARICÁ LEVA QUATRO 
SAMBAS PARA FINAL DE SAMBA-ENREDO SAMBAS PARA FINAL DE SAMBA-ENREDO 

PARA O CARNAVAL 2024PARA O CARNAVAL 2024
 Decisão também foi antecipada para a noite da próxima sexta (29)

Parque Bondinho Pão de Açúcar e 
CADEG celebram parceria com foco 

na cultura portuguesa

Raphael Oliveira

O livro Vidas Alheias é uma obra que aborda temas sociais 
do cotidiano empresarial, de forma crítica e criativa, cons-
truindo uma identidade forte e com autonomia e singulari-
dade para não se tornarem escravos de outros seres iguais.

Através da leitura deste livro você terá a arma capaz de 
desfazer as algemas da escravidão e despertar a tríade da inte-
ligência humana, que é duvidar, perguntar e criticar.

Essa é a geração da comunicação, somente quem tem acesso 
a uma boa leitura poderá construir uma boa comunicação.

Disse Bill Gates: “Meus filhos terão computadores, sim, 
mas antes terão livros, sem livros, sem leitura, os nossos filhos 
serão incapazes de escrever - inclusive sua própria história”.

Boa leitura e liberte-se!
https://paradoxum.org/livro/vidas-alheias

Vidas Alheias: 
a escravidão dos dias atuais

Divulgação

Todo dia 29 de cada mês é conhe-
cido como o Dia do Gnocchi della 
Fortuna ou em bom português, Dia 
do Nhoque da Sorte ou da Fortuna. 
E para celebrar a data e manter a his-
tória, a Tutto Nhoque apresenta uma 
seleção de receitas da iguaria, assi-
nadas pela chef Helena Murucci, que 
levam nomes de nonnas.

E mais: o cliente que comprar um 
nhoque + uma gin tônica, ganhará 
outra gin tônica e quem comprar o 
nhoque + o mate da casa, ganhará 
outro mate.

Destaque para La tradizione della 
Nonna (R$62), nhoque de batata com 
carne assada; Costolette com radice 
(R$65), de aipim com costelinha suína; 
o Nonna Dayse (R$62), nhoque de 
batata com ragu de cordeiro; Nonna 
Adebia (R$54), de batata baroa com 
creme de queijo; Nonna Isa (R$54), 
de batata doce com ragu de linguiça; 

Nonna Geralda (R$54), feito com abó-
bora com ragu de carne de panela; 
Nonna Meméia (R$62), de banana-
-da-terra com molho camarão; Nonna 
Neide (R$53), de ricota e espinafre 
com molho sugo; Nonna Naná (R$53), 
versão feita com azeitona e molho 
ao sugo; Nonna Ivanildes (R$53), de 
batata doce com molho sugo e o Nonna 
Leila (R$62), de batata com ragu de 
rabada.

O cardápio também oferece opções 
das massas de nhoque e molhos sepa-
rados, o cliente monta de acordo com 
a sua preferência.

E a finalização dos pratos já é marca 
registrada da Tutto: Grana Padano 
(R$15) ou com um irresistível queijo 
raclette derretido (R$18). Os dois 
modos são dignos de um clique total-
mente instagramável. Além disso, é 
possível adicionar os toppings, como 
crispy de panceta (R$8). 

TUTTO NHOQUE APRESENTA 
SELEÇÃO DE PRATOS 

PARA CELEBRAR A DATA 
E AÇÃO ESPECIAL

DICA DE DICA DE  
GASTRONOMIA
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Divulgação

Divulgação

Iniciativa é apenas para associações públicas ou privadas sem fins lucrativos

Pela quinta semana seguida, a previ-
são do mercado financeiro para o cres-
cimento da economia brasileira este ano 
subiu, passando de 2,89% para 2,92%. 
A estimativa está no boletim Focus de 
hoje (25), pesquisa divulgada semanal-
mente pelo Banco Central (BC) com a 
projeção para os principais indicado-
res econômicos.  

Para o próximo ano, a expectativa para 
o Produto Interno Bruto (PIB - a soma dos 
bens e serviços produzidos no país) é de 
crescimento de 1,5%. Para 2025 e 2026, 
o mercado financeiro projeta expansão 
do PIB em 1,9% e 2%, respectivamente.

Superando as projeções, no segundo 
trimestre do ano a economia brasileira 
cresceu 0,9%, na comparação com os 
primeiros três meses de 2023, de acordo 
com o Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE). Em relação ao 
segundo trimestre do ano passado, a eco-
nomia brasileira avançou 3,4%.

O PIB acumula alta de 3,2% no perí-
odo de 12 meses. No semestre, a alta acu-
mulada foi de 3,7%.

Inflação
A previsão para o Índice Nacional de 

Preços ao Consumidor Amplo (IPCA) 
- considerada a inflação oficial do país 
– permaneceu em 4,86% nesta edição 
do Focus. Para 2024, a estimativa de 

Mercado eleva para 2,92% projeção de 
crescimento da economia em 2023

MINISTÉRIO DA SAÚDE VAI OFERECER 300 
VAGAS EM CONCURSO PARA TEMPORÁRIO

O 
Ministério da 
Saúde foi au-
torizado pelo 
Ministério da 

Gestão e da Inovação em 
Serviços Públicos a realizar 
concurso público com oferta 
de 300 vagas para temporá-
rios. A medida foi publica-
da nesta segunda-feira (25) 
no Diário Oficial da União.  

Serão contratados 28 téc-
nicos administrativos, 12 
analistas de dados e con-
trole de qualidade, 218 ana-
listas de requisitos processu-
ais, normativos, econômicos 
e financeiros, oito técnicos 
em edificações, 18 analistas 
técnicos em equipamentos e 
16 gestores. Os profissionais 
poderão atuar por até quatro 
anos, prorrogáveis por mais 
um ano, conforme define a 
lei que trata da contratação 
por tempo determinado para 
atender a necessidade tem-
porária de excepcional inte-

resse público.
De acordo com a publica-

ção, esses profissionais atua-
rão no Ministério da Saúde, 
na área de prestação de con-
tas, habilitação e devolução 
de recursos, para tratar de 
processos como Tomada 
de Contas Especial (TCE), 
que apura possíveis danos 
à administração pública, ou 
ainda processos de ressar-
cimento ao erário. Entre os 
processos está uma decisão 
do Tribunal de Contas da 
União, que determinou em 
2021 a análise das presta-
ções de contas da pasta no 
período de 1º de janeiro de 
2017 a 30 de junho de 2021.

A remuneração dos tem-
porários, os prazos e o crono-
grama de realização do con-
curso público e outras defi-
nições do processo seletivo 
serão determinados em edi-
tal que deverá ser publicado 
em, no máximo, seis meses.

Instituições de ensino 
superior interessadas em par-
ticipar do Programa Nacio-
nal de Fomento à Equidade 
na Formação de Professores 
da Educação Básica (Parfor 
Equidade) já podem enviar 
suas propostas. As inscrições 
vão até 30 de novembro.

Podem participar insti-
tuições de ensino superior 
públicas ou privadas sem fins 
lucrativos. Todas devem ter 
experiência na área e cada 
uma vai ofertar de 30 a 200 

vagas. As propostas devem 
ser apresentadas pelo sistema 
Integrado Capes.

A meta é formar profes-
sores em licenciaturas espe-
cíficas e pedagogos, a fim 
de atender redes públicas e 
comunitárias que ofertam 
educação escolar indígena, 
quilombola e do campo, edu-
cação especial inclusiva e 
educação bilíngue de surdos.

Serão selecionadas pro-
postas para duas mil vagas 
de formação de professores 

em cursos de pedagogia inter-
cultural indígena; licencia-
tura intercultural indígena; 
licenciatura em educação do 
campo; licenciatura em edu-
cação escolar quilombola; 
licenciatura em educação 
especial inclusiva; e licen-
ciatura em educação bilín-
gue de surdos.

O resultado final da sele-
ção deve ser publicado no dia 
15 de março de 2024 e o iní-
cio do curso está previsto para 
junho do ano que vem.

Matriculados que forem 
pretos, pardos, indígenas, 
quilombolas, do campo, sur-
dos ou com deficiência vão 
receber uma bolsa mensal 
de R$ 700. Para coordena-
dores, professores-formado-
res e formadores convidados, 
serão pagas bolsas com valo-
res que variam de R$ 1.550 a 
R$ 2.100. O recurso de cus-
teio destinado às instituições 
será de R$ 1.200 semestrais 
por aluno, no limite de R$ 25 
mil por curso.

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Estimativa de inflação está em 4,86%

Mobi Rio abre inscrições 
para 400 vagas de motorista 

de ônibus articulado
 A Mobi Rio abriu processo 

seletivo para contratação de 400 
vagas de motorista de articu-
lado. Para concorrer, é preciso 
ter nível fundamental incom-
pleto, carteira de habilitação na 
categoria E, além de experiên-
cia como condutor de veículos 
de grande porte e no transporte 
coletivo de passageiros.

As vagas previstas são para 
preenchimento imediato, de 
modo que o candidato deverá 
estar apto para assumir a fun-
ção no ato da convocação. O 
candidato deverá se cadastrar 

e preencher a inscrição online, 
disponível dos dias 25/09 a 
28/09/2023 no endereço ele-
trônico: https://mobi-rio.rio.
br/vempramobi/.

O salário inicial é de R$ 
3.652,71, vale alimentação 
de R$ 550, para carga de 210 
horas por mês. A contratação 
é temporária, pelo prazo de 12 
meses, podendo ser prorrogado 
por igual período, de acordo 
com os interesses e necessi-
dades da empresa. As admis-
sões acontecerão pelo regime 
celetista.

O salário inicial é de R$ 3.652,71, vale alimentação 
de R$ 550, para carga de 210 horas por mês

Profissionais poderão atuar por quatro anos, prorrogáveis por mais um

Divulgação

inflação ficou em 3,86%. Para 2025 e 
2026, as previsões são de 3,5% para 
os dois anos.

A estimativa para este ano está acima 
do teto da meta de inflação que deve ser 
perseguida pelo BC. Definida pelo Con-
selho Monetário Nacional (CMN), a meta 
é de 3,25% para 2023, com intervalo de 
tolerância de 1,5 ponto percentual para 
cima ou para baixo. Ou seja, o limite infe-
rior é 1,75% e o superior 4,75%.

Segundo o BC, no último Relatório 
de Inflação, a chance de o índice oficial 
superar o teto da meta em 2023 é de 61%.

A projeção do mercado para a infla-
ção de 2024 também está acima do cen-
tro da meta prevista, fixada em 3%, mas 
ainda dentro do intervalo de tolerância 
de 1,5 ponto percentual.

Em agosto, influenciado pelo aumento 
do custo da energia elétrica, o IPCA foi 
de 0,23%, segundo o IBGE. O índice é 
superior ao registrado em agosto do ano 
passado, quando havia sido observada 
deflação (queda de preços) de 0,36%.

O IPCA acumula taxa de 3,23% no 
ano. Em 12 meses, a inflação acumulada 
é de 4,61%.
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está 
praticando 
outros 
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CLUBE  
COMUNICA 
MORTE DE 
JOGADORA  
AOS 27 ANOS
O Sheffield United, da Inglaterra, 
anunciou a morte de Maddy 
Cusack. A jogadora de 27 anos 
também era executiva de marketing 
do departamento de futebol. A 
causa da morte não foi divulgada.
Maddy Cusack estava no clube 
inglês desde 2019 e disputou 
mais de 100 partidas. Ela teve 
passagens por Leicester, Birmingham e Aston Villa.
O clube, junto à família, estuda formas de homenagear  
Maddy Cusack.

JOGADOR VIRA PIADA APÓS PAS-
SAR POR TRÊS CLUBES EM UM MÊS

O meia egípcio Amr Warda conseguiu um feito inacreditável na última 
janela de transferências. Em apenas um mês, o jogador assinou com 
três clubes diferentes e ainda negociou com um quarto. A situação 
envolve problemas pessoais, investigação policial e até acusações de 
enriquecimento ilícito.
Amr Warda é um nome conhecido no Egito. O atleta coleciona 30 
jogos pela seleção de seu país, incluindo uma Copa do Mundo e duas 
Copas Africanas disputadas.

HAZARD ENCAMINHA  
IDA PARA CLUBE BELGA
Ex-jogador do Real Madrid e do Chelsea, o meia-atacante Eden 
Hazard está perto de defender um novo clube. Segundo o portal 
“GOAL”, o belga, que teve seu nome ventilado pelo Botafogo, irá 
voltar a seu país natal para atuar no Royale Union Saint-Gilloise, que 
atualmente disputa a Europa League.
Antes de optar pelo clube belga, Hazard teve seu nome especulado 
em diversas equipes, como o Inter Miami, de Lionel Messi, e times da 
Arábia Saudita.

Em expansão pelo Brasil, a escolinha 
de futebol R10 Academy, que que 
conta com o ex-jogador e agora em-
presário Ronaldinho Gaúcho como 
referência e representante da mar-
ca, inaugurou oficialmente mais uma 

unidade, agora em Niterói, cidade da Região 
Metropolitana do Rio de Janeiro.

Com uma metodologia exclusiva, que com-
bina saúde e educação, a escola de futebol loca-
lizada no distrito de Itaipu atenderá meninos 
e meninas, de 4 a 16 anos.

O conceito inovador de treinamento des-
portivo combina o Training System e o Pro-
grama de Virtudes, metodologias exclusivas 
da R10, a fim de formar atletas completos e 
comprometidos dentro e fora do campo. Os 
jovens são avaliados trimestralmente quanto 
à técnica, saúde e aspecto comportamental.

Além disso, também precisam desenvolver 
trabalhos sobre os temas abordados, semanal-
mente, no Programa de Virtudes, entre eles: 
honestidade, fair play, empatia, trabalho em 
equipe, entre outros. O sistema de ensino 
conta ainda com um aplicativo para que os 
pais consigam acompanhar, em tempo real, a 

evolução dos filhos.
”Nosso trabalho é dentro e fora do campo. 

Nós formamos atletas completos, com trei-
namentos técnicos, táticos, físicos e cogni-
tivos estruturados, além do foco educacio-
nal. Em setembro, nosso Programa de Virtu-
des aborda o tema respeito. Estou muito feliz 
com a inauguração dessa unidade em Nite-
rói e tenho certeza que será um sucesso na 
região”, declara Saulo Lino, dono da fran-
quia de Itaipu.

Na unidade niteroiense, os alunos são 
organizados em turmas de, no máximo, 24 
integrantes. Contando com 3 funcionários e 
2 treinadores fixos, o objetivo é captar, até o 
segundo semestre de 2024, 240 alunos.

”Busquei uma franquia que significasse 
algo para mim, gerando identificação com o 
propósito do trabalho. Como sempre estive 
também ligado ao futebol, minha grande pai-
xão, procurei algo que não fosse ‘mais do 
mesmo’. Encontrei tudo isso na R10. O nosso 
projeto faz a diferença na vida das crianças, 
mas também na vida dos pais. Nossa ideia é 
a formação do cidadão, agregando valor para 
essas famílias”, conclui Saulo.

ESCOLINHA DE FUTEBOL DE RONALDINHO 
GAÚCHO INAUGURA UNIDADE EM NITERÓI

R10 Academy de Niterói fica localizada em Itaipu e 
atende meninos e meninas de 4 a 16 anos

A seleção brasileira masculina de futebol continua 
em terceiro lugar no ranking da Fifa atualizado nesta 
quinta-feira. O time comandado pelo técnico Fernando 
Diniz se aproximou da vice-líder França, mas manteve 
praticamente a mesma distância da Argentina. O rival 
sul-americano ampliou a vantagem no topo.

O Brasil passou de 1.828,27 pontos, em julho, data 
da atualização anterior, para os atuais 1.837,61. Neste 
intervalo, a seleção fez duas partidas, suas duas primei-
ras nas Eliminatórias Sul-Americanas da Copa do Mundo 
de 2026. Goleou a Bolívia por 5 a 1, em Belém, e supe-
rou o Peru por 1 a 0, em Lima

A seleção agora está na cola da França, que soma 
1.840,76 pontos A equipe francesa, vice-campeã mundial 

no ano passado, vem de 
derrota para a Alema-
nha em amistoso dis-
putado neste mês. Já 
a Argentina subiu 
de 1.843,73 para 
1.851,41, abrindo 

vantagem sobre os 
franceses. Assim como 

o Brasil, o time argen-
tino venceu seus dois 

jogos na abertura 
das Eliminatórias.

Michele Umezu, mãe de 
Alexander, um dos filhos de 
Ronaldo, já está em prepara-
ção para o próximo campeo-
nato de fisiculturismo, o Mus-
clecontest Brasil, que será 
realizado em Campinas, São 
Paulo, no dia 25 de novem-
bro. Ela, que já passou mal em 
outros preparativos para tor-
neios, inclusive nos dias das 
competições, diz que dessa 
vez está se sentindo bem.

“Minha preparação dessa 
vez está muito tranquila. Já 
passei mal em outras pre-
parações de campeonato, 
até no dia de competir. Sem 
comer e beber água, ficamos 
muito debilitadas na hora de 
se apresentar, mas já estou 
com a experiência de cam-
peonatos”, comenta.

A empresária, que tem 
1,72m de altura e 60 kg, conta 

que está com o percentual de 
gordura ainda alto.

Ela, que participou de 8 
competições com overall e 
coleciona 12 troféus de top 
1, quer fazer bonito.

“Minha dieta voltada para 
aumentar o peso, o famoso 
off… Pretendo chegar a por-
centagem que meu físico 
ficará mais cheio sem agre-
dir muito, como nos últimos 
campeonatos. Fiquei muito 
condicionada e não é isso 
que eles querem no palco. 
Querem as atletas bem fisi-
camente e no rosto também”, 
comenta.

Michele conta que tam-
bém está praticando outros 
esportes, além de fisicultu-
rismo. “Estou gostando muito 
de golf e jiu jitsu. Sempre gos-
tei de luta, desde da época 
do Pride no Japão”, conclui.

Mãe 
de um 
dos filhos 
de Ronaldo conta 
que que já passou 
mal em campeonatos 
de fisiculturismo

Brasil segue em 
terceiro no ranking 
da Fifa e Argentina 
abre vantagem na 

liderança

 Seleção 
venceu 

seus dois 
primeiros 

compromissos 
nas 

Eliminatórias
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A fase não é boa e a relação com 
a torcida é a pior desde que 
se tornou ídolo, mas, mesmo 
assim, Gabigol não pensa em 
deixar o Flamengo. Ele, in-
clusive, reforçou o desejo de 

renovar o contrato, que vai até o fim de 
2024, logo após a perda do título da Copa 
do Brasil, com o empate em 1 a 1 com o 
São Paulo, domingo (24), no Morumbi.

“Eu acho que tem que ser conversado. 
Se houver algo certo entre as duas par-
tes, vai ser muito bom. Amo o Flamengo, 
morar no Rio e amo a torcida do Fla-

mengo. Sempre falo que sou muito feliz 
onde estou. Se for da vontade de Deus 
e também do Flamengo, é claro que eu 
desejo ficar”, disse Gabigol na zona mista.

Entretanto, o atacante admitiu que as 
negociações sobre a renovação estão tra-
vadas desde o início do ano. Ainda assim, 
não mostrou preocupação.

“Faz muito tempo que está sendo con-
versado, desde o Mundial. Como sempre, 
sem pressa alguma. Eu quero o bem para 
mim e do Flamengo. É isso que eu mais 
quero”, completou.

Com apenas cinco gols nos últimos 

21 jogos, Gabigol, que foi reserva con-
tra o São Paulo, também admitiu que a 
fase não é boa. Entretanto, reforçou que 
a situação conturbada do futebol rubro-
-negro atrapalha o seu desempenho.

“Eu acho que as críticas são jus-
tas, entre aspas, mas faço parte de uma 
engrenagem. Quando a engrenagem não 
dá certo, eu também não vou dar. Faço 
parte de uma equipe. Realmente quando a 
equipe vai bem, as individualidades apa-
recem. A gente precisa melhorar coleti-
vamente para as coisas acontecerem”, 
avaliou.

O volante Zé Gabriel, de 24 anos, tem vivido uma ver-
dadeira volta por cima com Ramón Diáz no Vasco. Con-
tratado no ano passado, o jogador teve pouco espaço 
com todos os técnicos do clube carioca até a chegada 
do argentino. De acordo com informações da Rádio Ita-
tiaia, o Cruz-Maltino vem se movimentando para reno-
var o seu contrato.

Zé Gabriel teve passagens pela base do Corinthians e 
chegou ao Vasco no ano passado após defender o Inter-
nacional. Seu contrato vai somente até o fim do ano, e 
com isso, o jogador, que é titular da equipe poderá dei-
xar o clube carioca de graça.

Em 2022, o volante atuou em 12 partidas, sendo duas 
na Copa do Brasil e 10 na Série B. Neste ano, ele igua-
lou o número. Zé Gabriel teve pouco espaço com Mau-
ricio Barbieri, mas tudo mudou com Ramón Díaz. Ele 
entrou em campo em 14 jogos, sendo 12 no Brasileiro. 
E foi titular nas últimas seis partidas que teve condições 
de jogo (esteva suspenso contra o Bahia).

Camisa 10 avalia que má fase individual está relacionada aos problemas coletivos do time

EM NEGOCIAÇÃO DESDE 
O MUNDIAL, GABIGOL 
REFORÇA DESEJO DE 

RENOVAR COM FLAMENGO

Vasco inicia 
conversas para 
renovar com  
Zé Gabriel

Volante, de 24 anos, tem contrato até o fim do ano

NEYMAR TERIA 
PEDIDO DEMISSÃO 
DE JORGE JESUS 
À DIRETORIA DO 
AL-HILAL
O atacante Neymar teria pedido 
à diretoria do Al-Hilal para retirar 
Jorge Jesus do cargo de técnico do 
clube. De acordo com informações do 
jornal espanhol ‘Sport’, o brasileiro 
e o português se desentenderam 
após o empate na estreia da Liga dos 
Campeões da Ásia, em 1 a 1, contra 
o Navbahor Namangan, na semana 
passada. 
Depois de diversas reclamações de 
Neymar, de 31 anos, durante a partida, 
inclusive empurrando e chutando 
a bola no adversário, o treinador 
teria repreendido o camisa 10 no 
vestiário por conta de suas atitudes. O 
brasileiro, de acordo com a imprensa 
catalã, teria se incomodado com as 
cobranças e respondido o técnico 
de forma ríspida, além de pedir a 
demissão imediata do português.

Diniz deverá dar 
chance a zagueiro 
do Botafogo  
na seleção  
brasileira

Treinador tem 
dado preferência 

a Nino em lista de 
convocados

Ausente nas duas primeiras 
convocações de Fernando Diniz, 
o zagueiro Adryelson, de 25 
anos, deverá receber oportu-
nidades na seleção brasileira. 
De acordo com informações 
do portal “UOL”, o treinador 
observa o defensor, mas entende que Nino está 
na frente por viver um momento de destaque há 
mais tempo.

Na convocação para os jogos contra Venezuela 
e Uruguai, pelas Eliminatórias, Fernando Diniz 
voltou a chamar Lucas Perri, elogiou o elenco do 
Botafogo, e abordou individualmente Adryelson.

“O elenco do Botafogo é muito bom. Além do 
(Lucas) Perri e do Adryelson, outros jogadores 
estão sendo monitorados. Nesse momento, o 
Adryelson não foi convocado, mas é um joga-
dor que está sendo monitorado. Está fazendo 
um grande campeonato, está na nossa lista 
larga, como outros jogadores”, disse.

O zagueiro é um dos destaques do Bota-
fogo na temporada. Ele e Lucas Perri 
deverão ficar no clube apenas até o 
fim do ano e depois seguirão para 
o Lyon, também administrado 
por John Textor.
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